

ESPRIT SAINT

Il est passé par là. Il s'est arrêté chez nous. Il a demeuré parmi nous. C'est l'Esprit Saint. Lors de la fête de Pentecôte nous avons célébré la venue de l'Esprit Saint sur l'Église. Dans le récit de la Pentecôte par Saint Luc, les apôtres sont réunis dans l'attente de la venue de l'Esprit. Jésus a promis qu'Il enverrait un autre Défenseur ! Il sera la mémoire de toutes les paroles et les actes de Jésus de Nazareth parmi nous.

Le concile Vatican II rappelle que le Saint Esprit est envoyé pour sanctifier continuellement l'Église. Les fidèles sont sans cesse purifiés par le travail de l'Esprit en leur cœur. De même, l'Église est sans cesse purifiée par le travail de l'Esprit en son sein.

L'Esprit est Esprit de vie. Il donne souffle à chacune de nos existences. Il vient prier en nous. Jour après jour, il construit l'Église pour qu'elle soit fidèle à son fondateur Jésus-Christ.

« Cette Église qu'il guide vers la vérité toute entière, qu'il unifie par la communion et le ministère, l'Esprit lui fournit ses moyens d'action et la dirige par la diversité de ses dons hiérarchiques et charismatiques, et l'embellit par ses fruits » Concile Vatican II – Constitution sur l'Église.

C'est bien l'Esprit qui assure à l'Église de tracer son chemin dans le temps et l'espace avec confiance, amour et vérité. Le concile affirme avec audace que le peuple des fidèles consacrés par l'onction du Saint Esprit témoigne avec certitude de la vérité de la foi :

« L'ensemble des fidèles, consacrés par l'onction qui vient du Saint Esprit, ne peut se tromper dans la foi. » Vatican II – Constitution sur l'Église.

La vie de notre diocèse, dans les paroisses, les services diocésains et les mouvements témoigne de cette puissance de l'Esprit. Ensemble, nous nous laissons guider par l'Esprit et nous partageons le discernement du chemin à prendre pour aujourd'hui et pour demain. Nul ne peut dire qu'il détient seul la vérité sur la vie de l'Église. Notre synode diocésain s'inscrit dans cette dynamique de se mettre à l'écoute de l'Esprit Saint pour la vie de notre Église locale dans le monde d'aujourd'hui.

L'Esprit est venu habiter chez nous. Qu'il fasse toutes choses nouvelles en notre Église diocésaine.



† Jean-Luc Bouilleret
Archevêque de Besançon

+ *Jean-Luc Bouilleret*